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Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
10, Éxodo 19-20.  
 
Es genial verlos a cada uno de ustedes. Gracias por venir. Recibí un informe sobre 
Ruth Mitchell hace unos minutos. No, ella está en Cardinal Hill, comenzó su terapia 
hoy e informó a la gente que tiene ciertas horas para ir a ver al terapeuta, pero que 
hará sus ejercicios en su habitación, por supuesto. Y la buena palabra que escuché 
fueron las primeras palabras que salieron de su boca cuando cayó: No podré ir al 
estudio bíblico. Que buena mujer.  
 
Oremos juntos. Padre, te damos gracias por tu bondad para con nosotros. Te damos 
gracias por las bendiciones que derramas sobre nosotros. Les agradecemos la 
bendición de un ejemplo como Ruth Mitchell. Gracias por ella. Gracias por su 
fidelidad. Gracias por su compromiso con usted y su palabra. 
 

Y rogamos que la bendigas para que se recupere lo antes posible y podamos disfrutar 
nuevamente de la bendición de su presencia. Gracias, Padre, por todas las formas en 
que cada uno de nosotros experimenta tus bendiciones. Perdónanos cuando nos 
concentramos en nuestros problemas y olvidamos todo el cuidado invisible que nos 
brindas y que simplemente damos por sentado. 
 

Gracias Señor. Gracias ahora por esto; es otra oportunidad para dedicar una hora a 
tu palabra. Por favor, ábrenos su verdad, oh Señor, para que vivamos para servirte a 
ti y a tu mundo. En tu nombre, Amén.  
 
Muy bien, esta tarde veremos el capítulo 19 y la primera parte del capítulo 20. 
Obviamente, la primera parte del capítulo 20 está cargada de contenido, y solo lo 
tocaremos en esta encuesta, pero intentaremos tocarlo. eso al menos. 
 

Observe el fondo, el segundo elemento del fondo allí. El pacto bíblico sigue la forma 
de los pactos que se utilizan en todo el Cercano Oriente. Este fue un pacto entre un 
gran rey, un emperador si se quiere, y un pueblo súbdito. 
 

Comienza con una introducción, que normalmente dice quién es el rey y quién es el 
pueblo, aunque puede decir simplemente quién es el pueblo y quién es el rey. El 
segundo es un prólogo histórico, que explica lo que ha sucedido para hacer posible 
este pacto. Ahora, en este tipo de pactos, típicamente, el incidente histórico fue que 
el rey había entrado y los azotó, y eran un pueblo golpeado, y el rey ahora, en su 
gran, gran bondad, dice: Me gustaría hacer un pacto contigo. 
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Pocas opciones tenían. Veremos un prólogo histórico muy diferente de la Biblia. 
Luego vienen las estipulaciones, lo que acuerdan las dos partes del pacto. 
 

Y luego entran de nuevo, en esta forma de pacto político que se utiliza, los testigos. 
Disculpe. No, el siguiente normalmente es qué hacer con el texto. 
 

¿Dónde debe guardarse el texto de este pacto? Por lo general, debe guardarse en el 
templo principal del pueblo sometido. Luego viene una lista de testigos divinos, 
todos los dioses que son llamados a presenciar este pacto. Y finalmente, una lista de 
bendiciones y maldiciones, que sigue. 
 

Si guardas el pacto, estas son las bendiciones. Si rompes el pacto, estas son las 
maldiciones. Ahora bien, es fascinante que el libro de Deuteronomio se ajuste en 
gran medida a este patrón, pero los capítulos 20, 21, 22, 23 y 24 de Éxodo también se 
ajustan a él de manera bastante dramática. 
 

Hablaremos de esto durante las próximas tres semanas mientras analizamos este 
material. Ahora, en el bosquejo del libro del que hablamos , el capítulo 19 es la 
preparación para el pacto. Este es un momento muy, muy serio. 
 

Dios ha estado trabajando con estas personas durante al menos 400 años. Regrese a 
Abraham otros 150 años, 550 años. Dios los ha estado llevando lentamente hasta 
este punto. 
 

¿Aceptarán este pacto? ¿Entrarán en una relación vinculante con Dios? El paganismo 
no se trata de compromiso. Es el menor compromiso que puedas hacer con el 
máximo énfasis en lo que puedes hacer para controlar a los dioses y lograr que te 
bendigan. Esto es radicalmente diferente en el sentido de que Dios está invitando a 
estas personas a una relación en la que se comprometen con Él, pero Él también se 
compromete con ellos. 
 

Entonces, es un momento crítico, y esta noche dedicaremos bastante tiempo a 
hablar sobre esta preparación. Luego, los capítulos 20 al 23 son la presentación del 
pacto, donde se exponen los términos del pacto, y luego el capítulo 24 es el sellado 
del pacto, la ceremonia del pacto en la que el pueblo acepta el pacto y acuerda 
guardarlo. Entonces, en esta parte del libro, hablamos de los capítulos 1 al 15 como 
una revelación del poder de Dios. 
 

Capítulos 16, 17 y 18, ¿cómo los llamamos? ¿Alguien se acuerda? Quizás después de 
todo me dedique a conducir camiones. Una revelación de su providencia. Dale a esa 
señora una estrella dorada. 
 

Una revelación de su providencia. A Dios le importa. Sí, tiene poder. 
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Sí, él es el Dios más grande sobre la faz de la tierra, el único Dios sobre la faz de la 
tierra, pero este Dios poderoso también se preocupa por su pueblo. Ahora estamos 
recibiendo una revelación de su persona o de sus principios. ¿Qué clase de Dios es 
este ser poderoso y providente? Y una de las funciones del pacto queda muy clara. 
 

Tenemos 14 o 15 de estos pactos. Está bastante claro que las estipulaciones de los 
distintos pactos reflejan el carácter, los propósitos y los deseos del gran rey. Uno de 
estos reyes, cada uno de sus pactos no tiene adulterio. 
 

Interesante. Uno se pregunta qué está sucediendo exactamente allí en la vida de ese 
hombre, pero lo que estamos viendo entonces es, en este pacto, una revelación del 
carácter y la naturaleza de Dios. Así, guardando la P, una revelación de su propósito, 
de su persona, una revelación de sus principios. 
 

Bien, dicho esto, veamos ahora. ¿Preguntas o comentarios sobre este material? Sí. 
Eso está involucrado, sí, en las bendiciones de las maldiciones. 
 

Sí. Sí. Está bien. 
 

El capítulo 19 entonces es la preparación. ¿Cuál es la fecha de apertura que se da en 
el primer verso? El tercer mes. ¿Tercer mes de qué? La Pascua. 
 

La Pascua ocurrió el día 14 del primer mes. Así que el primer día del tercer mes llegan 
al Sinaí. Ese es un punto clave porque esta es la Pascua cuando Dios libra de la 
muerte, y esto es en el momento de la fiesta de las primicias o ya que son 50 días 
después, Pentecostés, y ese Pentecostés tiene que ver con los 50 días. 
 

Entonces, ¿qué va a pasar aquí en este tercer mes? Van a recibir la Torá que es la 
revelación de su carácter. Entonces, para los judíos, a medida que se fueron 
urbanizando y menos rurales, esta fiesta dejó de ser tanto una fiesta de la cosecha 
como era al principio. Habías terminado la cosecha de la cebada y comenzabas la 
cosecha del trigo. 
 

Entonces, esta fiesta de un día era una fiesta de agradecimiento por lo que se había 
cosechado y una fiesta de confianza por lo que iba a ser cosechado. Pero digo que a 
medida que se volvieron menos rurales y un poco más urbanizados, poco a poco esta 
fiesta de Pentecostés llegó a ser una celebración de la entrega de la Torá. Ahora, 
piensa en eso. 
 

¿De qué se trata la Semana Santa? Liberación de la muerte. El cordero es inmolado 
desde la fundación de la tierra. ¿Y de qué se trata Pentecostés? La entrega del 
Espíritu Santo. 
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La habilitación finalmente después de 1400 años. La habilitación para guardar la 
Torá. Y entonces puedes sentir lo que Pablo está haciendo cuando en el capítulo 6 
dice que como cristiano nacido de nuevo, resucitado de entre los muertos, tienes 
que dejar de pecar. 
 

Pero no puedes dejar de pecar por tu cuenta. Lo sé, dice. He estado allí. 
 

Lo he hecho. Por tanto, ahora no hay condenación para aquellos que no andan en la 
carne, sino que andan en el Espíritu. Pentecostés ha llegado. 
 

Durante 1400 años, los judíos hemos estado tratando de mantener la Torá con 
nuestras propias fuerzas y no podemos. Me encanta. Nos define. 
 

Nos hace quienes somos. Y no podemos hacerlo. Nos condena a cada paso del 
camino. 
 

Pero ahora ha llegado la promesa. El Espíritu Santo ha venido para capacitarnos. 
Entonces, es muy significativo que el Espíritu Santo vino en Pentecostés y no tres días 
después o cuatro días antes. 
 

En ese día. Ese día en que su venida sea el cumplimiento de la Torá. Bueno. 
 

Versículo 2. Allí, Israel acampó delante de la montaña. ¿Qué nos dijo el capítulo 3, 
versículo 12? Dios dijo que esto sería una señal. Sacarás a mi pueblo de Egipto y me 
adorarán en este monte. 
 

¿Qué crees que sintió Moisés cuando llegaron a esa montaña? Afirmado. Un 
profundo, profundo sentido de la fidelidad de Dios. Dios ha cumplido sus promesas. 
 

Sí. Sí. Nuevamente, como hemos hablado antes, no está claro cuántos del pueblo 
hebreo realmente aprendieron las lecciones del éxodo, el cruce del mar y el viaje a 
través del desierto. 
 

Pero Moisés lo hizo. Moisés lo entendió. Y este debe haber sido un gran momento de 
confirmación. 
 

¿Alguien aquí tiene una experiencia como esa que le gustaría compartir? ¿Cuando 
Dios te ha guiado y tuviste que dar un paso de fe y luego, en un momento posterior , 
Él lo confirmó? Bueno, yo cuando todavía estaba en el servicio y estaba en ese deber 
de SJ y tal vez el Señor dijo que es hora de que renuncie y salga del ejército. Tengo un 
lugar para ti. Quiero que vayas a. 
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En ese momento pensé que estaba diciendo seminario. Estaba diciendo que no 
estaba dedicado al ministerio clerical de tiempo completo sino a la enseñanza. Y así 
fue Asbury, y ahí es donde empezó. 
 

Pero cuando recibí esa palabra, cuando obtuve esa función, ambos miramos, oramos 
y dijimos, bueno, y hablamos con alguien de aquí. No había casas disponibles, nada 
disponible aquí para mudarse aquí de repente. 
 

Iba a ocurrir dentro de unos seis meses. Pero incluso antes, aproximadamente una 
semana antes de que yo llegara aquí, se abrió una casa. Era la antigua Parroquia 
Metodista. 
 

Y llegamos allí, y como una adición y una afirmación, habíamos orado como familia 
para que ese local tuviera vivienda y un lugar adonde ir, y mi hija menor, Ann, la 
revoltosa, saltó en oración en medio de la oración y dijo papá, ¿podemos tener una 
chimenea en nuestro nuevo hogar? Y quería empujarlo hacia abajo. Dije que no, 
bueno, realmente no podemos, ya sabes, pedir ese tipo de cosas específicas, y una 
chimenea no es lo importante. 
 

Y el Señor me habló casi fuera de sí y me dijo, ¿cómo te atreves? Cómo te atreves. 
Entonces, cuando llegamos aquí y vimos la casa por primera vez, y nunca la habíamos 
tenido antes, entramos en esa casa y había una chimenea. 
 

Entonces, con afirmación, era una especie de crema batida encima. Sí, ¿cómo te 
atreves? Bien bien. 
 

Bien gracias. Según los versículos cuatro y cinco, ¿por qué Dios los libró de Egipto? 
Traérselos a sí mismo para que fueran su tesoro especial. Ahora bien, es interesante 
que Dios realmente no le dijo eso a Abraham, ni a Jacob, ni a José. 
 

Pero esto es de lo que se trató durante esos días. Se trataba de que Dios quería un 
pueblo para sí mismo. Te llevé conmigo sobre alas de águila. 
 

Creo que muchas veces es difícil para nosotros creer realmente cuánto valora Dios 
nuestra comunión con él. Pero esto dice que de eso se trataba, de que pudiéramos 
acudir a él como su posesión más preciada y disfrutar de su compañerismo. 
 

Sí, sí, esa es la siguiente pregunta. Eso está bien. ¿Cuáles son las implicaciones del 
versículo seis para el propósito de Israel en el mundo? ¿Qué dice eso sobre el 
propósito de Israel en el mundo? Deberían ser intercesores. 
 

Sí, un sacerdocio santo o una nación santa. Un sacerdocio real. Ahora es muy 
interesante. 
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La realeza sugiere realeza. Servicio del sacerdocio. El santo es posesión. 
 

Somos posesión de Dios y, por lo tanto, participamos de su carácter. De modo que en 
cierto sentido, cuando juntas todo eso, surge el Mesías. En cierto sentido, Israel 
nunca cumplió del todo eso. 
 

Pero el Mesías sí lo cumplió por el bien de todos nosotros. Pero deben ser 
sacerdotes. Como dijo Mel, ser sacerdote es ser intercesor. 
 

Es ser mediador. Bueno , ¿un mediador para quién? El mundo ¿eh? Sí. Su elección es 
por el bien de los demás. 
 

¿Por qué Dios los trae a sí mismo? El los ama. Él quiere su compañerismo. ¿Pero 
estará contento con su compañerismo? No. 
 

Quiere la comunión del mundo entero. Y entonces su elección tiene un propósito. 
Entonces, el patrón inicial de los levitas. 
 

Mmmm. Los levitas son los sacerdotes de Israel, e Israel debe ser los sacerdotes del 
mundo. Ahora, realmente no entendieron eso hasta después del exilio. 
 

Sólo después del exilio no tienen rey. No tienen un Estado-nación independiente. No 
tienen ejército. 
 

Y dicen ¿quiénes somos? Bueno, ¿qué se supone que debemos ser? Y escuchas a Ezra 
decir: ¿has leído Éxodo 19 recientemente? Oh, esto es lo que se suponía que éramos 
desde el principio. Y fue necesario el fuego del exilio, donde perdieron todas esas 
otras cosas, antes de que estuvieran listos para escuchar de qué se trata. Bien, ahora 
observe que los versículos cinco y seis van juntos mientras Ron observaba. 
 

¿Cómo comienza el versículo cinco ? En caso afirmativo, ¿obedecerás mi voz y qué? 
Guarda mi pacto. Así que aquí está el desafío. Dios está comenzando la preparación y 
está comenzando la preparación aquí cognitivamente. 
 

Los está haciendo pensar. Los está motivando a guardar el pacto y la inicial está al 
revés. Recuerda lo que he hecho por ti. 
 

Cómo te he llevado hacia mí y luego hacia adelante. Si guardas el pacto que te 
ofreceré en los próximos días, hay una promesa para ti. Entonces, está empezando a 
hacerles pensar en esto. 
 

Ahora observo que en el versículo 19 o 6, tenemos la segunda aparición de santo en 
el libro. La primera ocurrencia fue en el capítulo 3, versículo 5. Tierra santa, y ahora 
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seréis una nación santa. Ahora bien, ¿hay algo moralmente excelente en ese 
terreno? Di no. 
 

Sí es cierto. No, no hay nada moralmente excelente en ese terreno. ¿Qué estamos 
diciendo al respecto? La presencia de Dios estaba allí, y donde está la presencia de 
Dios, es decir, en esencia, santo porque la esencia de Dios es santa. 
 

El concepto aquí es el de alteridad. Dios es distinto de cualquier otra cosa en la 
creación. Por lo tanto, a menudo se dirá que santo significa apartado, y eso es 
ciertamente cierto hasta donde llega. 
 

Este terreno es distinto del terreno ordinario. Tienes tierra común en la suela de tus 
zapatos. No mezcles esa tierra ordinaria con esta tierra que es otra clase de tierra. 
 

Quitate tus zapatos. Entonces, estamos hablando aquí de la esencia santa de Dios. 
Dios no es como tú. 
 

Él no es como yo. Él no es parte de este mundo. Él es otro que este mundo. 
 

Bueno, ¿qué está pasando aquí? Quiere estar con su gente. Serán santos. Está bien. 
 

Una vez más, me pertenecerás, y pertenecerme a mí te hará otro. Pero ahora no 
estamos hablando de esencia santa. Como quedará claro, estamos hablando de 
carácter santo. 
 

Dios los está llamando a comportarse de manera diferente al mundo. El mundo vive 
para sí mismo para engrandecerse y satisfacer sus propias necesidades, sus propios 
deseos y sus propios propósitos. Pero ésta será otra clase de nación. 
 

Una nación que se entrega a un sacerdocio real. No es una especie de pozo. No soy 
bueno. No puedo hacer nada, así que tendré que hacerlo. Tendré que vivir mi vida 
para los demás. 
 

No. Es un sacerdocio real. Un sacerdocio que sabe lo que vale. 
 

¿Quién conoce su lugar? ¿Quién conoce su valor y con gusto deja de lado su propio 
interés? Su propio engrandecimiento por el bien de los demás. 
 

Entonces, en estos dos casos en 3:5 y 19:6 tenemos una visión integral de la 
santidad. No. Finalmente no podemos compartir la esencia de Dios. 
 

Él es el único que es verdaderamente otro. Pero podemos compartir su carácter, y 
ese carácter también es diferente. El amor que se entrega siempre será otro en este 
mundo. 
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A la integridad no le importa el engrandecimiento que pueda dar la mentira. Siempre 
va a ser otro en este mundo. Entonces, estos dos sucesos son bastante significativos. 
 

Desde el principio, te das cuenta del hecho de que estás tratando con otro tipo de 
ser. Fijen eso en sus cabezas. Ahora bien, en este momento, cuando el pacto está por 
ser revelado a vosotros, ¿para qué sirve? ¿De que se trata? Se trata de convertirte en 
otro en su carácter. 
 

Sí. Cuando estamos llenos del Espíritu Santo, ¿no compartimos de alguna manera 
también su esencia? Creo que es ir demasiado lejos en el sentido de que todavía eres 
parte de la creación. Todavía estás limitado. 
 

Entonces, con todo eso, no tienes omnisciencia, no tienes omnipresencia. Aquellas 
cualidades que separan a Dios de este mundo son de su esencia; No entendemos 
eso. Pero su personaje sí lo hacemos. 
 

Bueno. Entonces, como dije, estos versículos preparan cognitivamente al pueblo para 
aceptar el pacto. Pensar. 
 

Piensa de dónde vienes. Piensa en lo que he hecho por ti. Piensa en las maravillosas 
promesas que tengo para ti. 
 

Si aceptas el pacto. Bueno. Sigamos adelante. 
 

Versículos 10 al 15. Aquí hay tres cosas que el pueblo está llamado a hacer. ¿Qué 
son? Lavar su ropa. 
 

Lava la ropa. Construye una cerca. ¿Y qué más? Sí. 
 

Suspender. No os hagáis eunucos ni nada por el estilo. ¿Cuál es el significado de 
esos? ¿Qué están diciendo acerca de Dios? Está bien. 
 

Él está limpio. Lo que está por venir aquí no los contaminará. No te dejará impuro, a 
diferencia de otras actividades. 
 

Construye una valla alrededor de la montaña. Él está separado. No puedes 
convertirte en él. 
 

No puedes ser absorbido por él ni absorberlo por ti mismo. ¿Y qué tal esto? La 
religión pagana se centra en la fertilidad. Nos reproduciremos. 
 

Obtendremos el control de la fuerza vital. Y en un sentido real, esta es la expresión 
de que nos negaremos a nosotros mismos porque Dios no puede ser controlado a 
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través de nuestro comportamiento. Entonces, en un sentido real, esto es más bien 
como el día de reposo. 
 

¿Quiere Dios que dejemos de trabajar? No. Pero cada siete días quiere que 
recordemos que no es mi trabajo lo que me da la vida. Entonces, de la misma 
manera aquí, Dios cree que hizo un buen trabajo con el sexo. 
 

Si tienes alguna pregunta al respecto, lee el Cantar de los Cantares. Dios no es 
antisexual, pero está diciendo aquí por un período de tiempo: recuerden que no 
tienen en ustedes la fuerza vital. No puedes reproducirte en el sentido más pleno y 
verdadero de la palabra. 
 

Bien, ahora dije que la primera preparación fue cognitiva. ¿Qué es esta preparación? 
Bueno no. Sí, es preparación física. 
 

Son acciones. Y la terminología técnica es volitiva. El primero trata sobre algo en qué 
pensar. 
 

Se trata de algo que hacer. Y en un sentido real, es la idea de que aquí, en pequeños 
pasos, Dios está diciendo: haz esto y tú haz esto. Preparándolos para unos días más 
tarde, cuando Dios les diga en un paquete grande, hagan esto. 
 

Y como estaban preparados, dicen que sí. Bien, entonces cognitivo, volitivo. Ahora, 
mira el siguiente párrafo. 
 

Cuando miro el reloj, creo que estamos en problemas. El siguiente párrafo, que voy a 
responder por ti, trata sobre los sentimientos afectivos. Mira eso. 
 

En la mañana del tercer día, hubo truenos y relámpagos, una espesa nube sobre el 
monte y un sonido muy fuerte de trompeta, de modo que todo el pueblo que estaba 
en el campamento tembló. Entonces Moisés sacó al pueblo del campamento para 
encontrarse con Dios, y se pararon al pie del monte. El Sinaí estaba envuelto en 
humo porque el Señor había descendido sobre él en fuego. 
 

El humo se elevó como el humo de una presa, y todo el monte tembló mucho. A 
medida que el sonido de la trompeta se hacía cada vez más fuerte, Moisés habló y 
Dios respondió con un trueno. Sentimientos, sentidos. 
 

Entonces, Dios se preocupa por la persona en su totalidad. Cognitivamente, le 
preocupa cómo pensamos. Volitivo, le preocupa lo que hacemos y cómo podemos 
ejercitarnos en el trabajo y la actividad. 
 

Y le preocupa lo que vemos, lo que oímos, lo que olemos, lo que sentimos. Entonces, 
de una manera notablemente holística, Dios está preparando al pueblo para este 
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evento asombroso que está por ocurrir. Bueno, parece que en todo esto les está 
dando límites físicos y espirituales. 
 

Y luego esos dos tipos de límites los preparan para los Diez Mandamientos porque 
vemos esos límites dados en los Diez Mandamientos. Sí Sí. El espiritual que trata de 
la adoración y luego el otro que trata de la humanidad. 
 

Sí, espiritual y físico y, en cierto sentido, espiritual y físico están involucrados con los 
tres. Pero Dios, a veces sugerimos que Dios en realidad sólo está interesado en el 
componente espiritual. Y eso no es cierto. 
 

Dios se preocupa por cada aspecto de nuestro ser. Él nos creó y por eso le 
importamos. Entonces, cuando intentamos hacer que los centros de adoración sean 
hermosos, a menudo siguiendo la tradición anabautista de la que proviene mi 
familia, muchas veces es no, no. 
 

Hay que destruir toda afectación. Bueno, sí, definitivamente puede salirse de los 
límites. Puede caer por el lado equivocado. 
 

Pero Dios comprende nuestra necesidad de belleza y comprende nuestra necesidad 
de embellecer las cosas como una expresión de amor. Entonces, todos estos están en 
su lugar apropiado. ¿No está conectando también lo que dijo antes, que yo soy Dios 
y no juegues conmigo? 

 

Vosotros podéis ser los intercesores, pero no somos iguales. Así es. No somos 
pequeños dioses. 
 

Eso es exactamente correcto. Y eso es frente al paganismo, porque el paganismo en 
un sentido real intenta borrar la distancia entre nosotros y lo divino, para que 
podamos volvernos divinos y de esa manera controlar lo divino sin tener que 
renunciar al control de nosotros mismos. Ese es el objetivo del paganismo. 
 

Y Dios dice, no, no puedes controlarme. De hecho, si intentas controlarme, te 
destruirás a ti mismo. No te acerques a la montaña. 
 

Y es interesante, hice la pregunta allí con el último versículo donde Moisés se acerca 
a Dios, y Dios dice, quiero que vuelvas allí y le digas que no cruce esa valla. Y Moisés 
dice: Dios, nosotros construimos la cerca. Están muertos de miedo de ti. 
 

No van a cruzar la valla. Baja y dile que no cruce esa valla. Éste es un asunto serio. 
 

Negocio serio. Bueno. El capítulo 20, verso 1, es la introducción, y Dios habló todas 
estas palabras. 
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El capítulo 20, versículo 2, es el prólogo histórico. Yo soy el Señor vuestro Dios, que 
os sacó el alquitrán a golpes. No, no, yo soy el Señor tu Dios que te sacó de la 
esclavitud. 
 

Hay una diferencia total de 180 grados. Soy vuestro Rey que os ha vencido y vosotros 
sois mis esclavos. Y aquí está el pacto que vas a aceptar. 
 

Soy el Dios que os ha librado de la esclavitud y os invito a hacer un pacto conmigo. 
No puedo obligarte. Si te obligara, no sería nada bueno. 
 

Entonces te invito. He hecho todo lo que puedo para prepararte y llevarte al lugar 
donde quieras decir que sí. Pero la historia que subyace a esta nueva relación es una 
historia de liberación. 
 

Ahora, lo que tenemos en los Diez Mandamientos es que tengo las estipulaciones en 
forma breve. Esto es lo que vas a aceptar en este pacto conmigo. Luego tenemos un 
interludio del que hablaremos la próxima semana y luego tenemos la forma larga. 
 

Ahora bien, la diferencia entre la forma corta y la larga es que la forma larga se 
expresa en casos específicos. Si entonces. Si esto sucediera, entonces esto es lo que 
debes hacer. 
 

Así es como se establecían los códigos legales en todo el mundo antiguo. Pero la 
forma de pacto te permite hacer algo más. Y esto es, por así decirlo, el equivalente al 
código de Hammurabi o al sumerio Ur-Namu o a todo lo demás. 
 

La clave es que se pone en el contexto de un pacto con Dios. Ahora diré más sobre 
esto la próxima semana. Lo interesante que puede hacer un pacto es que sean 
prohibiciones o mandatos absolutos. 
 

Estos son pragmáticos, por así decirlo. Estos son principios. Estos casos surgen de 
estos principios eternos. 
 

Y esos principios, como dije, están arraigados en el carácter del gran rey. Harás 
bingo. No jugarás bingo. 
 

Sin peros ni peros. Esta es la manera que es. Bien, ¿cuántos de estos mandamientos, 
estos principios breves que son la base de todo lo demás, cuántos de ellos tienen que 
ver con Dios? Cuatro de ellos tienen que ver con Dios. 
 

Ahora pensé que tal vez algunos de ustedes dirían, alguien diría los diez, y eso habría 
estado bien. Pero cuatro de ellos están específicamente relacionados con Dios. Eso 
significa que como todos podemos hacer aritmética básica, hay seis que tienen que 
ver con otros humanos. 
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Ahora espera un minuto. Este es un pacto con Dios. ¿Que está pasando aqui? ¿Qué 
se está revelando? El carácter de Dios. 
 

Si vas a tener una relación conmigo, la forma en que tratas a otras personas es la 
clave para determinar si tienes una relación conmigo o no. Guau. Guau. 
 

Déjame vivir en un armario y seré el tipo más santo que jamás hayas visto. Lo que lo 
hace tan difícil es tener que vivir con gente como tú. No entiendo. 
 

Entonces, no son sólo los demás, no son sólo los vecinos, los que creen en Dios como 
ustedes, sino todos ustedes. Exactamente. Exactamente. 
 

Sí. Tiendo a pensar que está empezando con otras comunidades. No matarás. 
 

Período. No robarás. Período. 
 

Entonces sí. Sí. Ahora, hablemos de esos primeros cuatro. 
 

¿Qué dice el primero? Adora a Dios exclusivamente. ¿Qué dice el segundo? Sin 
ídolos. ¿Y podemos desarrollar eso un poco más? ¿Qué no van a hacer? Sí. 
 

No hagas un Dios en forma de creación. ¿Qué dice el tercero? No dejes vacíos el 
carácter, la naturaleza y la función de Dios. Ese carácter, naturaleza y función son 
nombres. 
 

Porque tuve tres madres: mis dos hermanas mayores, nueve y diez años mayores 
que yo, y luego mi madre biológica. Yo era un niño muy moral. No decía malas 
palabras, y casi me enfermaba si mis amigos en el patio de recreo lo hacían. 
 

Entonces, me sentí bastante bien con ese tercer mandamiento. Luego, crecí y 
aprendí algo. Cada vez que te sientes bien con un mandamiento, no lo entiendes. 
 

Los mandamientos no fueron dados para hacernos sentir bien, sino para llevarnos a 
la cruz. Entonces, no estamos hablando simplemente de usar el nombre de Dios en 
un juramento casual. Por Dios que lo haré, cuando no tengas intención de hacerlo. 
 

Eso está incluido. Pero hay muchas, muchas más maneras de hacer que Dios parezca 
vacío. Su nombre no tiene valor. 
 

Debo confesar que estoy muy, muy preocupado por el mensaje de texto. Ay dios 
mío. Escucho a adolescentes cristianos decir eso. 
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¿Es tomar el nombre de Dios en vano? Sí, lo es. Es vaciar a Dios de cualquier valor 
real. Ay dios mío. 
 

No no. Lo aprendieron de otros. Entonces, hay muchas maneras de dejarlo vacío. 
 

¿Y luego qué pasa con el cuarto? Nuestro tiempo es de Dios y lo demostramos con lo 
que hacemos con una séptima parte del mismo. Una séptima parte de nuestro 
tiempo. Santificamos todo nuestro tiempo por lo que hacemos con ese séptimo. 
 

No estoy diciendo que si hacemos cosas santas en sábado, entonces podemos hacer 
cosas impías durante los otros seis días y está bien. De nada. Pero lo que digo es que 
si cada siete días me detengo y pienso, ¿quién soy? ¿Quién es la fuente de mi vida? 
¿Quién es el proveedor de mis necesidades? Si me detengo cada siete días y pienso 
en eso, es mucho más probable que utilice los otros seis días de acuerdo con quién 
es él y quién soy yo. 
 

Ahora, lo que Dios está haciendo aquí es enseñar algunas verdades muy, muy 
profundas. Aquí está enseñando monoteísmo. Ya lo he dicho antes, lo diré de nuevo. 
 

Sólo existen tres religiones monoteístas en el mundo. Judaísmo, cristianismo e 
islamismo. Y los tres lo obtuvieron de esa única fuente. 
 

Casi se podría pensar que el monoteísmo fue revelado, ¿no? Si no lo supieras mejor. 
Los antropólogos nos dicen, oh sí, sí, cuando las personas se vuelven inteligentes , 
naturalmente llegan a comprender a un Dios. No, no lo hacen. 
 

Los egipcios eran el pueblo más inteligente del mundo. Los indios de hoy son gente 
brillante. Y ellos son Egipto y los hindúes, politeístas furiosos. 
 

No, no se llega al monoteísmo simplemente razonando hasta llegar allí. Dios no es 
este mundo. ¿Cuántas religiones hay que niegan la fabricación de ídolos? Los mismos 
tres. 
 

Sólo estos tres. Y lo obtuvieron de un solo lugar. Ahora, verá, Dios no entra aquí en 
un gran argumento filosófico. 
 

Él dice: ¿Quieres estar en pacto conmigo? Y dicen, sí, sí, vimos lo que les hiciste a los 
egipcios. Sí, queremos estar en un pacto contigo. Y él dice, bien. 
 

Entonces no podrás reconocer a ningún otro dios. No dice en este momento que no 
hay otros. Él simplemente dice, prácticamente hablando, si van a ser mi pueblo, yo 
soy el único Dios que pueden reconocer. 
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Y unos mil años después, AB le da un codazo a Zeke y le dice: Zeke, Zeke, apuesto a 
que no hay otros dioses. Y Zeke dice, vaya, apuesto a que tienes razón. Lo mismo 
aqui. 
 

Trascendencia. Dios no es este mundo. Y no puedes manipularlo a través de este 
mundo. 
 

Ese es el único libro en el mundo que enseña eso. Habla de un concepto filosófico 
complicado. Aristóteles, Sócrates y Platón lucharon con ello. 
 

Estos son esclavos. Entonces , ¿qué dice Dios? No puedes hacerme en la forma de 
nada en esta tierra. Y unos mil años después, AB le da un codazo a Zeke y le dice: 
Zeke, Zeke, apuesto a que Dios no es este mundo. 
 

Y Zeke dice, ooh, eso es profundo. Dios les está enseñando verdades profundas. No 
puedes manipularlo a través de su nombre y no puedes usar su nombre para tu 
propio engrandecimiento. 
 

Es el autor del tiempo. Todo el tiempo es suyo. Vaya. 
 

Stephen Hawking todavía no ha descubierto qué hora es. Así que ahí está. Cuatro 
cosas establecen algunos principios clave sobre el tiempo. 
 

Sobre la esencia de Dios. Sobre su naturaleza. Y luego vienen seis que nos dicen algo 
sobre su persona. 
 

Valora la familia. Honra a tu padre y a tu madre. ¿Recuerda algo? No os hicisteis 
vosotros mismos. 
 

No eres autoexistente. Eres un regalo. Un regalo de amor. 
 

Sin embargo, de manera imperfecta, es posible que hayan amado. Eres un regalo. No 
lo olvides. 
 

Eso significa que, en la línea familiar, debes ser el tipo de persona que tus hijos 
puedan honrar. Honra a tu padre y a tu madre. Eso es todo lo que dice. 
 

Para que sus días sean largos en la tierra, aquí existe una tradición de honor y 
respeto familiar que va en ambas direcciones. Dios valora a las familias. 
 

¿Por qué? Porque valora las relaciones. Es por eso. Como dije, tú y yo no existimos 
solos. 
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No podríamos existir solos. Y yo, como le digo a la gente, todos mis pensamientos 
originales provienen de CS Lewis o Dennis Kinlaw. Una de las observaciones del Dr. 
Kinlaw, ya sabes, una de esas cosas que es algo que siempre supiste y en lo que 
nunca pensaste. 
 

Supongamos que una nave espacial llegara a la Tierra y su propósito fuera estudiar a 
la humanidad. Y atraparon a uno de nosotros. Se equivocarían, ¿no? Porque la 
humanidad es bipartita. 
 

Tienes que tener un hombre y una mujer si alguna vez quieres entender a la 
humanidad. Nuestra cultura odia eso. Lo odia. 
 

Ni siquiera sabe que lo odia, pero lo hace. Soy completo en mí mismo y no necesito a 
ninguna mujer. 
 

Estoy completa en mí misma y no necesito a ningún hombre. Ahora, si estás soltero 
aquí, no estoy sugiriendo ni por un momento que de alguna manera seas defectuoso. 
De nada. 
 

De nada. Pero estoy hablando de la visión general que Dios tiene de la humanidad. 
No podemos ser plenamente humanos sin esa relación. 
 

Él nos hizo esto. Los hombres son de Marte, las mujeres son de Venus. Él nos hizo 
esto. 
 

Nuevamente, esto es de Dennis Kinlaw. Dijo que Elsie y yo hemos vivido juntos 
durante 52 años; Creo que fue en el momento en que lo escuché decir esto. Si me 
preguntas qué va a hacer a continuación, te lo puedo decir con bastante detalle. 
 

Si me preguntas por qué lo va a hacer, Dios nos hizo esto. Nos necesitamos unos a 
otros. Familia. 
 

No lo harás, y la palabra es asesinato. Esta no es necesariamente una declaración 
sobre la guerra. Entonces, la Unión King James, no matarás, es un poco engañosa. 
 

Esta es la palabra hebrea distinta para asesinar. Donde un individuo mata a otro con 
premeditación por algo que le sirve al asesino. Dios valora la vida humana. 
 

No cometerás adulterio. Y estoy seguro de que eligió esa expresión de sexualidad a 
propósito. Él no lo dice, y solo necesitas darme un poco de holgura. 
 

Él no dice que no debes cometer comportamiento homosexual. Él no dice que no 
cometerás fornicación. Él no dice que no cometerás prostitución. 
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Ahora, hay otros lugares en la Biblia donde se detallan. Están prohibidos. Pero el que 
elige aquí como principio sobre el que descansa toda sexualidad es el adulterio. 
 

¿Por qué? Porque es romper la fe en una relación. No es una aventura. Recuerdo que 
cuando era niño intentaba que mi padre le explicara por qué ese tipo de 
comportamiento debería llamarse adulterio. 
 

No tuvo mucho éxito. Pero ahí está. La sexualidad tiene como objetivo la relación. 
 

Y cualquier uso de la sexualidad que niegue esa relación es una tragedia. Pero en 
particular, esta expresión que es la ruptura de la fe es, si se quiere decir, la peor de 
todas, sí. Sí. 
 

Un par de niños apasionados en el asiento trasero de un auto no es bueno. Pero a 
Dios le preocupa menos eso que un hombre de 50 años que dice, bueno, mamá tiene 
algunas abolladuras en los guardabarros. Creo que me conseguiré uno de estos 
nuevos modelos. 
 

Hace años, escuché a un hombre decir eso en presencia de su esposa, y ella dijo: 
Buster, no hacen los modelos nuevos como hacían los viejos. Luego ella lo golpeó. Sí, 
luego ella lo golpeó, sí. 
 

Pero ahí está. Dios valora nuestra sexualidad en el contexto de las relaciones, de 
convertirnos en todo lo que debemos ser. No robarás. 
 

Dios valora las posesiones individuales. Tú, como individuo, tienes valor y lo que 
posees es tuyo. No darás falso testimonio contra tu prójimo. 
 

Creo que eso es muy significativo. Él no lo dice, y no dirás mentira. Eso es sobre mí. 
 

Bueno, no dije exactamente una mentira. Di una impresión totalmente falsa, pero en 
realidad no mentí. Dios dice, déjalo. 
 

Diste una falsa impresión sobre tu vecino. Y Mel, creo que aquí el vecino es en el 
sentido del buen samaritano. ¿Quién es mi prójimo? Nunca creerás que las cosas de 
tu vecino te harían feliz. 
 

Las cosas no son de lo que se trata. Entonces, gracias por tu paciencia. Nos 
detendremos en este punto. 
 

Pero ahí están los principios, y todo lo que sigue surge de estos principios. Y Dios dice 
que nunca, bajo ninguna circunstancia. Y nuevamente, diré una cosa más sobre eso 
de los falsos testigos. 
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Piensa en Corrie Ten Boom. Tiene judíos en el sótano. Un soldado de las SS llama a la 
puerta. 
 

¿Hay algún judío aquí? No señor. Mucha gente dice que eso es moralmente falso. Ella 
dijo una mentira. 
 

Ella no dio falso testimonio sobre su prójimo. Bueno, puedes pensar en eso. Dios lo 
bendiga. 
 

Continuaremos tambaleándonos la próxima semana. 
 
Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
10, Éxodo 19-20. 
 


